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Università degli Studi di Firenze 

SCUOLA DI AGRARIA 

 

CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN 

SCIENZE E TECNOLOGIE AGRARIE 

 

i.  

Verbale del Consiglio di Corso di Laurea Magistrale in SCIENZE E TECNOLOGIE AGRARIE 

 

Alle ore 12:00 del giorno 10 luglio 2023 la Presidente, Prof.ssa Giuliana Parisi, dichiara aperta la seduta del 

Consiglio di Corso di Laurea Magistrale (CCLM), che si svolge in via telematica su piattaforma Meet (link: 

https://meet.google.com/fdn-rffo-fno) con il seguente Ordine del Giorno (O.d.G.): 

 

1. Comunicazioni 

2. Laurea Honoris causa per S.A.S. il Principe Alberto II di Monaco 

3. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti/giustificati/assenti i seguenti docenti e membri del Consiglio: 

 Cognome Nome Presente Giustificato Assente 

1 ARGENTI GIOVANNI  X  

2 BAMBI GIANLUCA   X 

3 BRACALINI MATTEO X   

4 BUCCIONI ARIANNA X   

5 BUTI MATTEO X   

6 CASINI LEONARDO X   

7 CEREDA GIULIA  X  

8 CERTINI GIACOMO X   

9 CONTI LEONARDO  X  

10 DIBARI CAMILLA X   

11 FABBRI MARIA CHIARA X   

12 FERRINI FRANCESCO X   

13 FERRISE ROBERTO X   

14 FRANCI* ORESTE   X 

15 GIORDANI EDGARDO X   

16 GORI ANTONELLA X   

17 LENZI ANNA X   

18 LEOLINI LUISA X   

19 LUCIFERO NICOLA X   

20 MANCUSO STEFANO   X 
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21 MARCHI GUIDO   X 

22 MARONE ENRICO X   

23 MATTII GIOVAN BATTISTA  X  

24 MENGHINI SILVIO  X  

25 MORICCA SALVATORE X   

26 MUGNAI LAURA X   

27 NAPOLI* MARCO  X  

28 NENCETTI* VALTER   X 

29 PACINI GAIO CESARE   X 

30 PANZAVOLTA TIZIANA  X  

31 PARISI GIULIANA X   

32 PRETI  FEDERICO  X   

33 PUGLIESE CAROLINA X   

34 RIMEDIOTTI MARCO   X 

35 ROSSI GIUSEPPE X   

36 SACCHETTI PATRIZIA X   

37 SARRI DANIELE X   

38 SCARAMUZZI SILVIA X   

39 SECCI GIULIA X   

40 TEGLI STEFANIA  X  

41 TIEZZI FRANCESCO  X  

42 TOSCHI LUCA   X 

43 TRUCCHI PAOLO   X 

44 VIERI MARCO X   

Totale = 44 26 9 9 

*N.B. I CONTRATTISTI HANNO SOLO VOTO CONSULTIVO. NON VANNO CONTATI PER LA VALIDITA' DELLA 

SEDUTA 

 

1. Comunicazioni 

La Presidente  

-comunica che, ai fini dell’acquisizione dei 3 CFU come Frequenza proficua di attività formative, nel corso del 

secondo semestre dell’a.a. 2022/2023 il CdS ha proposto le seguenti attività: 

1.seminario “Prepararsi al domani. Come redigere efficacemente il curriculum vitae, la lettera di presentazione 

e sostenere un colloquio di selezione”, che si è svolto il 14-15-22/03/2023 

2.seminario “Traguardo tesi”, che si è svolto nei giorni 27-28-29/03/2023 

3.seminario “Carne coltivata: Sfide e obiettivi futuri”, che si è svolto il 19/04/2023. 

Tutti i seminari si sono svolti presso il plesso didattico delle Cascine e, avendone data ampia comunicazione, 

hanno visto la partecipazione non solo degli studenti del CdS ma anche di studenti di altri CdS, triennali e 

magistrali, della Scuola di Agraria. 

Si tratta adesso di proporre il pacchetto dei nuovi seminari (di solito ne vengono proposti 3 per semestre) da 

proporre agli studenti per il prossimo semestre, secondo quanto stabilito anche dal Regolamento del CdS. 

Una prima proposta è arrivata da Laura Mugnai e riguarda due corsi a cui possono avere accesso gli studenti 

magistrali: 

Consulente tecnico per le strategie di competitività aziendale – 32 h 

Consulente tecnico per la gestione della sicurezza aziendale – 40 h 
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I corsi si svolgeranno nel periodo settembre-ottobre e saranno tenuti da un’Agenzia Formativa accreditata 

dalla Regione Toscana. La frequenza di uno dei due corsi per il 75% delle ore e il superamento della verifica 

finale potranno consentire agli studenti l’acquisizione di 3 CFU come Frequenza proficua di attività formative. 

La Presidente rinnova ai membri del Consiglio l’invito a proporre seminari che possano essere di interesse per 

gli studenti, indipendentemente dal curriculum di appartenenza, così da integrare il loro processo formativo 

-ricorda ai membri del CdS di provvedere all’inserimento del syllabus delle discipline di cui sono titolari per 

l’a.a. 2023/2024 

-comunica che si sono svolte numerose riunioni della Commissione didattica del DAGRI, adesso presieduta 

da Davide Travaglini, e che nel corso dell’incontro svoltosi in data 28/06/2023 è stata fatta una presentazione 

riguardante i risultati del questionario che i candidati sono invitati a compilare nei giorni precedenti la 

sessione in cui si laureeranno. La presentazione viene portata in Allegato al presente verbale (Allegato n. 1) 

-comunica di aver partecipato alla riunione del tavolo tecnico Cost-AG, che coinvolge le lauree triennali e 

magistrali del settore agrario, che si è svolta a Roma il 5/07/2023 e l’ha vista unico partecipante per la sede di 

Firenze. Nel corso della riunione è stato nominato il nuovo Presidente, nella persona di Angelo Belliggiano 

(che sostituisce Paolo Sambo), e la nuova Giunta, alla quale sono stata invitata a presentare una candidatura 

come “riserva”, dal momento che la Giunta resta in carica per due anni ma il mandato di Presidente del CdS 

della sottoscritta si conclude fra poco più di un anno. Nel corso della riunione sono stati dati aggiornamenti 

relativi alle iniziative intraprese dal Cost-AG, e alle iniziative future, relative alla possibilità di intraprendere 

il percorso delle lauree abilitanti anche per le lauree di Agraria e la possibilità di chiedere in automatico il 

riconoscimento del “patentino” per i laureati in Agraria, senza doversi sottoporre all’esame, che attualmente 

viene richiesto dalle Regioni. È stato anche affrontato il problema della diminuzione del numero degli iscritti 

ai nostri CdS, comune alle varie sedi, con qualche eccezione riguardante le sedi in cui sono stati aperti nuovi 

corsi di studio del settore agrario, spesso in Scuole non Agrarie (es. Farmacia, Ingegneria) 

-ricorda che, ormai finita l’emergenza COVID, ci sono pochi motivi di attivare tirocini interni al DAGRI, cui si 

è fatto un certo ricorso per risolvere le criticità generate dal COVID ma anche dopo, spesso generando 

sovrapposizioni tra tirocinio e tesi, che risultavano a volte evidenti dalle relazioni finali di tirocinio, e che non 

possono essere avallate. Il tirocinio serve inoltre a permettere allo studente di fare esperienze esterne al mondo 

accademico e questa integrazione del processo formativo viene ovviamente meno se il tirocinio è fatto nella 

struttura universitaria e, ancor più, se viene fatto con i docenti che seguiranno lo studente nel percorso di tesi 

-ricorda che a breve inizia l’ultimo anno del suo mandato e che sarebbe opportuno che eventuali candidature 

alla presidenza del CdS venissero materializzate quanto prima, dato che le elezioni dei nuovi Presidenti 

avverranno con un certo anticipo rispetto all’effettiva scadenza del mandato 

Dopo aver chiesto ai membri del Consiglio se avessero eventuali comunicazioni da fare, la Presidente passa al 

successivo punto all’OdG, per il quale è stato espressamente convocato il Consiglio, data l’urgenza 

dell’espressione di una delibera su tale punto da parte dello stesso. 

 

2. Laurea Honoris causa per S.A.S. il Principe Alberto II di Monaco 

In merito alla richiesta di conferimento della laurea Honoris causa in Scienze e Tecnologie Agrarie a S.A.S. il 

Principe Alberto II di Monaco, la Presidente chiede a Francesco Ferrini di dettagliate le motivazioni alla base 

della richiesta, peraltro descritte nella lettera allegata alla email ricevuta in data 26/06/2023. Il documento è 

stato inviato anche ai membri del Consiglio, insieme alla Convocazione per questo Consiglio di CdS (spedita 

via email il 30/06/2023), e allegata al presente Verbale (Allegato n. 2). 

La Presidente chiede inoltre a Francesco Ferrini di illustrare l’iter della richiesta e i tempi che saranno necessari 

per il suo completamento. 

Dopo i dettagli forniti, la Presidente chiede ai membri del Consiglio se ci sono richieste di chiarimento e 

domande su questo punto all’OdG. 

 

Si apre la discussione che vede gli interventi, nell’ordine, di Casini, Vieri, Buccioni e Secci.  

Al termine della discussione la Presidente mette in approvazione la richiesta.  

 

Il Consiglio unanime approva. 

 

La presente delibera è immediatamente operativa. 
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3 Varie ed eventuali 

Non ci sono Varie ed eventuali da prendere in esame. 

 

Non essendovi altro da deliberare, la seduta telematica viene chiusa alle ore 12:55. 

 

Il Verbale del presente Consiglio viene approvato seduta stante. 

 

La Presidente 

Prof.ssa Giuliana Parisi 
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